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ДИЕМ

Квартальный план перевыполнен

По почину
А. Н. Венерцева

На днях построечный 
комитет СУ-27 обсудил 
на своем заседании воп
рос «О распространении 
почина А. Н. Венерцева 
«Каждой бригаде — ме
ханизированный труд на 
инженерной основе». Уча
стники заседания пришли 
к выводу, что все мон
тажные бригады управле
ния имеют возможность 
поддержать этот почин. 
Бригадиры товарищи Ми
хайлов, Халитов, Улитин 
и Муртаков сообщили, 
что коллективы, которые 
они возглавляют, обсуди
ли почин и приняли ре
шение поддержать брига
ду А. Н. Венерцева. Сей
час разрабатываются но
вые обязательства, за 
бригадами монтажников 
закрепляется техника, 

составляются творческие 
группы с участием инже
нерно-технических работ
ников.

Н. КОПЫЛОВА, 
старший инженер 
ОТиЗ комбината.

* Правофланговые
Есть две крайности. 

Любители одной изобра
жают передовика этаким 
гигантом с косой саженью 
в плечах и двузначным 
трудовым стажем. Дру
гие, наоборот, настаива
ют, что «он такой же, как 
все», но вот удивительно: 
работает почему-то луч
ше.

Хорошо бы и тех, и 
других познакомить с Ви
талием Дружининым, 
бригадиром КМК со 
Свердловского завода же
лезобетонных изделий 
имени Ленинского комсо
мола.

Сложения он и впрямь, 
если не атлетического, то 
около того. Но, с другой 
стороны, на ячеистом бе
тоне тщедушным делать 
нечего, и если брать его 
бригаду, то Виталий — 
такой же, как все. На
счет трудового стажа — 
не богат: только недавно 
закончил Свердловский 
техникум транспортного 
строительства, работает 
на ЖБИ с сентября 
1980 года. Однако, когда 
уходил прежний руково
дитель, бригадиром поста
вили именно Дружинина. 
И это, поверьте, было не 
только желание админист
рации, но, что называет-

Несмотря на значи
тельные трудности, с ко
торыми столкнулся в 
третьем квартале коллек
тив нашего комбината, 
он сумел мобилизовать 
все силы на выполнение 
плана по сдаче объектов 
в эксплуатацию. Эти уси
лия увенчались успехом. 
При задании сдать 71969 
тысяч квадратных мет
ров государственная ко
миссия приняла в строй 
действующих 87448 ты
сяч квадратных метров 
жилья и объектов соци-

В плане —
Бюро Свердловского 

горкома КПСС приняло 
постановление «Об орга
низаторской работе глав
ного архитектурно-плани
ровочного управления 
горисполкома по реше
нию градостроительных 
задач и реконструкции 
Центра».

Как вы знаете,. рекон
струкция центральной ча
сти города продолжает
ся. За последние годы 
здесь построено 48 объ
ектов жилищно-граждан» 
ского назначения, в том 
числе 197 тысяч квадрат
ных метров жилых домов 
повышенной этажности и 
ряд уникальных зда
ний — театр юного зри- 

пятилетки

Общий интерес
ся, проявление доверия 
коллектива.

Следите за хроноло
гией: в январе 1981 года 
бригада Дружинина ста
ла комсомольско-молодеж
ной, первым КМК в цехе 
ячеистого бетона. И вот 
здесь начинается то, что 
ни в какие готовые рамки 
не втиснешь, что в каж
дом случае сугубо инди
видуально: становление
КМК и его руководителя. 
Процесс этот, как вы по
нимаете, взаимообразный.

Первый и главный во
прос: что изменилось в 
бригаде, когда она стала 
Комсомольске - молодеж
ной? Что она приобрела?

— Стабильность,— по
сле недолгого раздумья 
ответил Виталий. И, дол
жно быть, посчитав, что 
этого сухого слова-терми
на недостаточно, добавил:

— У нас в бригаде ше
стнадцать человек. И все 
работают постоянно.

Все знают, что пробле
ма текучести кадров для 
заводов стройиндустрии— 

ального и культурно- 
бытового назначения.

Особенно отличились 
коллективы СУ-7 и СУ-1. 
Первый сдал в эксплуа
тацию дома: № 7 в квар
тале ' «Номсомольский- 
III», 12-этажный дом на 
Химмаше и три 16-этаж
ных дома в квартале 
«Сортировочный». Ра
ботники СУ-1 обеспечили 
сдачу дома № 30 на 
УЗТМ и домов № 13а и 
8в в квартале «Комсо- 
мольский-Ш».

«Центр» 
теля, цирк, кинотеатр 
«Салют».

Понятно, определен
ный вклад в жилищное 
строительство в цент
ральной части города, 
внесет и коллектив домо
строительного комби
ната.

В постановлении бю
ро ГК КПСС, в частно
сти, сказано: «Сорваны 
сроки ввода мощностей 
строительной базы, мед
ленно возводится завод 
крупнопанельного домо
строения. По этой причи
не задерживается пере
ход к сооружению домов 
новых серий 141-СВ и 
137-С».

вопрос номер один, целый 
узел вопросов — болевой 
узел. Что может удер
жать человека на такой 
физически тяжелой н 
довольно «пыльной» рабо
те? Денежный интерес? 
Да, но ненадолго. Через 
некоторое время люби
тель поработать помень
ше, а получить побольше 
увидит, что не туда по
пал и отправится искать 
место «теплее». Желание 
испытать себя?

Ну, испытал. А даль
ше? Всю жизнь этим за
ниматься не будешь: если 
каждый рабочий день ста
новится очередным суро
вым испытанием, то ка
кая же это работа?

Не буду испытывать и 
ваше терпение, выскажу 
свою точку зрения. Вме
сте людей держит об
щий интерес. И тут уже 
нет «потолка» для разви
тия. Достиг одной цели— 
ставь другую. «Коэффи
циент преодоления пре
пятствий» возрастает про
порционально сплочен
ности коллектива.

На снимке, публикуемом 
сегодня в газете, вы види
те бригадира плотников 
из СУ-7 Николая Гераси
мовича Воробьева.

В седьмом управлении 
Н. Г. Воробьев трудится с 
16 сентября 1961 года: 
пошел двадцать первый 
год его работы в этом кол
лективе. В 1967 году он 
был назначен бригадиром.

— Что дружнее мы 
стали — это точно, — 
подтвердил Виталий.— И 
ие только на производст
ве.

Секретарю заводско
го комитета ВЛКСМ На
талье Бурлаковой задали 
вопрос: какая главная 
черта Дружинина как 
комсомольского работни
ка?

— Он обязательный 
человек, — Бурлакова 
сказала это так, будто 
выдала самую блестящую 
хар актеристику.

А если вдуматься — 
совершенно верно. Спро
сите любого, какой не
достаток он считает на
иболее нетерпимым в ком
сомольской работе. Почти 
наверняка ответ будет: 
когда много говорят и ма
ло делают. Расхождение 
слова и дела в общест
венной работе нетерпимо, 
но, увы, встречается. И 
на этих самых «ножни
цах», как на дрожжах, 
растут формализм, за
знайство и другие явле

Показатели труда этой 
бригады отличные. Заслу
га в этом не только два
дцати членов его бригады, 
но и самого бригадира, 

. знающего специалиста, 
требовательного руководи-1 
теля.

В эти дни бригада тру
дится на «шестнадцати
этажке» в микрорайоне 
«Сортировочный».

Николай Герасимович —

ния, с которыми мы на
стойчиво боремся. Тем 
более симпатичен чело
век, живущий по принци
пу: «сказал — сделал».

У обязательности есть 
неотъемлемая черта — 
требовательность. Чтобы 
руководителю сделать, 
как обещал, надо потре
бовать с других. На про
изводстве. В комсомоль
ской работе. Тем более 
удивительно, что человек, 
получивший незадолго до 
того характеристику ис
ключительно требователь
ного, на вопрос, какое ка
чество считает лучшим, 
ответил:

— Доброту.
— А в худшем, стало 

быть?
— Черствость. Гру

бость. Когда поговорил с 
человеком — и будто о 
наждак задел. Говорите, 
что черствый, безразлич
ный к другим может 
быть хорошим работни
ком? Нет, не может. 
Знать профессию — это 
еще не все. Хороший ра
ботник — это еще и тот, 

не только образец в труде, 
но и в общественной ра
боте. Он является членом 
товарищеского суда, чле
ном постройкома.

Недавно, в канун Дня 
строителя, он был удостоен 
почетного и высокого зва
ния «Ветеран труда ДСК».

На снимке: Н. Г. ВО
РОБЬЕВ за работой.

Фото
Н. Переведенцева.

кто умеет жить в коллек
тиве. Для кого интерес 
бригады — как свой, по
нимаете?

Понимаем. И если бы 
такое совпадение личных 
и общественных интере
сов было у всех, на 
сколько меньше бы стало 
и производственных, и 
личных конфликтов.

И еще один, типично 
«журналистский» вопрос:

— Виталий, какой день 
для тебя был самым 
трудным?

— Недавняя суббота.
— Ч...
— Жену в роддом от

правил, волнуюсь, а тут 
на смену идти.

— А самый счастли
вый?

— Когда узнал, что 
дочка родилась.

...Вот такой получился 
портрет. В чем-то типич
ный, в чем-то не очень. 
Наверное, неполный: 
очень трудно узнать н 
рассказать о человеке 
все. Хорошо, если полу
чилось главное: показать, 
что сделало Виталия Дру
жинина передовиком. Од
ним из гвардейцев ны
нешней пятилетки.

С. ПЛОТНИКОВ.
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«Пропагандист, — го
ворил с трибуны XXVI 
съезда товарищ Л. И. 
Брежнев, — главная 
фигура в системе пар
тийной учебы. Именно 
от него во многом за
висит, какими будут се
минары, политшколы, 
университеты: будут ли 
они местом, где порой 
царит скука, где лишь 
«отбываются» положен
ные часы, иЛи же, на
оборот, они повсеместно 
станут действительны
ми . центрами живой 
партийной мысли и сло
ва».

УЧЕБНЫЙ ГОД НАЧАЛСЯ! * Репортаж

ПЕРВОГО октября по 
всей нашей стране 
начались занятия в 

системе партийной, комсо
мольской политической 
учебы и экономического об
разования.

В партийной организации 
управления комбината пер
вое занятие открыл секре
тарь партбюро А. А. Белов. 
Он поздравил слушателей с 
началом учебного года, по
желал им успехов в работе, 
в изучении материалов кур
са.

На занятии присутствова
ли секретарь областного 
комитета партии Ю. В. Пет
ров и инструктор обкома 
партии Г. П. Пономарев.

Пропагандист семинара 
«Экономика должна быть 
экономной», главный инже
нер комбината Л. И. Горо
ховский интересно, с ис
пользованием конкретных 
примеров прочел лекцию:

Народ
«В единстве с народом — 
сила партии, в единстве с 
партией, в ее руководстве— 
сила народа». Он подчерк
нул всю важность тех про
блем, которые предстоит 
решить советскому народу, 
каждому коллективу по пре
творению в жизнь решений 
XXVI съезда партии.

Особенно подробно про
пагандист осветил такие во
просы, как «КПСС — орга
низующая и направляющая 
сила советского общества», 
к<Планы партии — планы 
Народа», «Политика КПСС 
в области капитального 
строительства», «Коммунис
ты — политические бойцы 
партии, организаторы и вос
питатели масс».

и партия едины
Л. И. Гороховский не мог 

не заострить внимание слу
шателей на тех резервах, 
которые пока еще плохо ис
пользуются в работе кол
лектива комбината. Это и 
сокращение потерь рабоче
го времени, и экономное и 
бережное отношение к рас
ходованию строительных и 
горюче-смазочных материа
лов, и более производи
тельное использование тех
ники.

Пропагандист привел дан
ные, полученные в ходе 
рейда «Комсомольского 
прожектора» по проверке 
эксплуатации механизмов. 
Серьезную тревогу, напри
мер, вызывают случаи, ког
да простои экскаваторов. 

колесных кранов, автома
шин составляют до четвер
ти рабочей смены. Коллек
тив комбината не достиг и 
запланированного роста 
производительности труда 
работающих, за восемь ме
сяцев он составил всего 3,6 
процента. Не справляются с 
заданием монтажники. Они 
смонтировали 157 этажей, 
из них 25 процентов домов 
новой, 141-й серии. Из ше
сти бригад, которые долж
ны в этом году монтировать 
дома новой серии, пока ос
воили ее только четыре.

Огромное значение для 
результатов работы всего 
коллектива комбината име
ет реконструкция завода 
ЖБИ им. Ленинского комсо

мола и переход его цехов 
на выпуск изделий для до
мов улучшенной планиров
ки. Заслугой домостроите
лей является стремление 
завершить эту большую ра
боту без снижения объемов 
производства.

Слушатели задали пропа
гандисту ряд вопросов, на 
которые он дал обстоятель
ные ответы. В частности, их 
интересовало, как претво
ряется в делах комбината 
лозунг, выдвинутый на 
XXVI съезде КПСС «Эконо
мика должна быть эконом
ной», есть ли Перспективы 
в повышении мощности уп
равлений нулевого цикла, 
какое участие примут строи
тели в осуществлении про
довольственной программы.

На занятии выступил сек
ретарь областного комитета 
партии Ю. В. Петров. Он 
дал высокую оценку уров
ню проведения занятия, 
подробно охарактеризовал 
основные направления раз
вития капитального строи
тельства в стране, в обла
сти и городе.

В КАЛИМАСОВ, 
студент факультета 

журналистики УрГУ.
НА СНИМКАХ: (вверху] 

выступает секретарь обко
ма КПСС Ю. В. ПЕТРОВ; 
занятие ведет пропагандист 
Я И. ГОРОХОВСКИЙ; слу
шатели семинара «Эконо
мика должна быть эконом
ной».

Фото автора.

В торжественной 
обстановке

Прошли первые занятия 
в системе партийной и 
комсомольской политсети. 
Как уже сообщалось, на
чались они с изучения те
мы «В единстве с наро
дом — сила партии, в 
единстве с партией, в ее 
руководстве — сила наро
да».

Под звуки музыки в ук
рашенный цветами зал 
клуба завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
входят слушатели школ 
политического образова
ния. С приветственным 
словом выступил секре
тарь партийного бюро за
вода Е. А. Барсуков. Позд
равив слушателей с нача
лом учебного года, он пре
доставил слово лектору 
В. Н. Ямовой. Вдохновен
но, эмоционально Вален
тина Николаевна раскры
ла сложную тему.

В торжественной обста
новке прошли первые за
нятия и во многих других 
подразделениях комбина
та. Несмотря на сложную 
ситуацию на производст
ве, связанную с большим 
объемом работы в конце 
квартала, многие пропаган
дисты тщательно подгото
вились к проведению пер
вого занятия, постарались 
доходчиво раскрыть глав
ные вопросы темы. Эти 
слова, в первую очередь, 
относятся к таким пропа
гандистам, как А. С. Фа
деев, В. П. Ющенко и 
другие.

Как всегда, умело пост
роил занятие старейший 
пропагандист Т. Ф. Чекме- 
нев. При раскрытии темы 
он широко пользовался 

статьями В. И. Ленина, 
иллюстрируя цитатами ос
новные положения о раз
витии социалистического 
соревнования, экономиче
ской политики партии, о 
необходимости соблюдать 
социалистическую дисцип
лину труда. Он подробно 
разработал вопросы к сле
дующему семинарскому 
занятию.

Необходимо отметить и 
те минусы, которые наб
людались в подготовке и 
проведении первого заня
тия. Например, начальник 
СУ-29 В. А. Головин огра
ничился ролью слушате
ля на занятии в полит
школе своего управления, 
он не догадался поздра
вить собравшихся с нача
лом учебного года, выска
зать какие-то пожелания и 
предложения.

Недостаточно подробно 
была раскрыта тема в по
литшколе партийных орга
низаций СУ-20 и СУ-27. В 
некоторых подразделениях, 
теоретические положения 
не подкреплялись конкрет
ными примерами, не увя
зывались с жизнью пар
тийных организаций.

Сейчас слушатели гото
вятся к семинарским заня
тиям. Хочется пожелать 
им и пропагандистам 
учесть высказанные заме
чания и провести следу
ющие занятия на высоком 
идейном и политическом 
уровне.
А. ЗНАМЕНЩИКОВА, 

заведующая 
парткабинетом 

комбината.

В
 НЫНЕШНЕМ буржу

азном обществе про
паганда религии, ве

дется на основе самого 
широкого использования 
средств массовой инфор
мации, печати и всех форм 
современного искусства.

В поисках выхода из глу
бокого кризиса, в котором 
оказалась церковь во вто
рой половине XX века, она 
изобретает новые стиму
ляторы веры. Среди них 
все более важная роль от
водится модернизирован
ным формам богослуже
ния, преследующим цель 
«осовременить» культ, сде
лать его привлекательным 
для широких масс.

В своем стремлении сде
лать религиозный культ 
более созвучным духу 
времени церковь прибега
ет к самым современным 
способам и средствам. Во 
славу божью в храмах те
перь звучит джазовая му
зыка и рокчн-рол, там иг
рают на гитаре, танцуют, 
дают представления, не
принужденно беседуют, 
как в клубе. Даже обряды, 
имеющие многовековую 
историю и традицию, об
рекаются ныне в совре
менные формы.

Все эти новшества зна
чительно меняют богослу
жебную практику, хотя 
традиционное богослуже
ние еще преобладает. 
«Церковь идет навстречу 
верующим, — объясняет 
данное явление замести
тель директора Националь
ного центра религиозного 
просвещения в США аббат 
Рене Бертье, — она долж
на признать, что католики 
имеют право отправлять 
религиозные обряды, как 
хотят». В этом Бертье ви
дит одно из выражений 
«западной демократии».

Другой, получающей все 
более широкое распрост-

______________________________  * В помощь атеисту

РЕЛИГИЯ НА ЗАПАДЕ
ранение формой религи
озного воздействия на мас
сы, служит постановка 
пьес религиозного содер
жания в театрах и непо
средственно в храмах, их 
экранизация для кино и 
телевидения.

О том, сколь широкие 
размеры принял в наше 
время этот процесс, сви
детельствует исключитель
но вольное толкование ре
лигиозных сюжетов и догм 
в так называемой «религи
озной драме». Автор ряда 
религиозных пьес Т. С. 
Элиот (его «Вечер с кок
тейлями», «Доверенное ли
цо» уже много лет в ре
пертуаре бродвейских те
атров) является одним из 
первых, кто использовал 
театральные подмостки 
для евангельской пропове
ди.

Многие церковные при
ходы перестраивают поме
щения церквей так, чтобы 
они могли служить и ме
стом театральных пред
ставлений. Это позволяет 
сопровождать проповеди 
инсценировками, для чего 
приглашаются драматурги, 
проявляющие «склонность 
к эспериментированию и к 
новым театральным иде
ям».

Создание театрального 
религиозного репертуара, 
несомненно, значительно 
расширит возможности
пропаганды религии, ее 
воздействия на массы. 
Этому немало способству
ют и современные средст
ва информации. Зарубеж
ная печать отмечает, что 
нынче в США все три ос
новные верования (имеют

ся в виду католицизм, 
протестантизм, иудаизм) 
широко прибегают в сво
ей деятельности к помощи 
телевидения и радио. По 
воскресным дням все круп
ные радиостанции США 
передают одну-две утрен
ние религиозные програм
мы. Наибольшей извест
ностью пользуются про
граммы «Гляди ввысь и 
живи» и «Рубежи веры». 
Главное место в них отво
дится постановкам пьес, 
одобренных церковью. Ка
толические, протестантские 
и иудаистские программы 
передаются поочередно. В 
этом выражается еще од
на характерная черта на
шего времени: стремление 
различных вероисповеда
ний создать единый рели
гиозный фронт против уг
розы широкого распрост
ранения атеизма.

Широко используются в 
религиозных целях самые 
современные музыкальные 
формы. После того как в 
1967 году папа издал до
кумент, разрешающий ши
рокое э к спе р им е нт и ров а- 
ние в сфере церковной 
музыки, появилось мно
жество произведений в 
стиле «Джизус Рок». Этот 
стиль, по мнению ряда 
представителей католиче
ского духовенства, идеаль
но соответствует стремле
ниям тех церковных кру
гов, которые считают, что 
спасти религию можно пу
тем всестороннего приспо
собления церкви к моде и 
увлечениям масс, особен
но молодежи. Этой цели 
служат написанные на сю
жет страстей господних 

многочисленные рок-опе- 
ры, наиболее известной из 
которых стала «Иисус Хри
стос-суперзвезда». Рок-опе
ры на религиозные сюже
ты часто звучат в амери
канских передачах поп-му
зыки. Многие из них запи
саны на грампластинки. 
Известные певцы и музы
канты Запада включают в 
свой репертуар исполне
ние религиозной поп-му
зыки.

Современная богослу
жебная музыка изобилует 
джазовыми ритмами, где 
ведущая роль предостав
лена ударным инструмен
там. Ряд таких произведе
ний записал Дюк Эллинг
тон со своим оркестром в 
Грейс соборе в Сан-Фран
циско. Галт Макдермот, 
композитор, автор музы
кальной постановки «Воло
сы», переработал этот 
свой бродвейский «бое
вик» в мессу для нью- 
йоркского собора под наз
ванием «Божественные во
лосы». Следуя моде, две 
американские фирмы
грампластинок полностью 
«переработали» мессы 
Генделя в стиле поп-музы
ки. И все это происходит 
не иначе как с полного 
согласия и одобрения 
церковных кругов. Как мы 
видим, спрос церкви на 
подобные произведения 
вызвал массу предложений 
со стороны деятелей бур
жуазного искусства. Чего 
не сделаешь ради денег и 
успеха!
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* Внимание: конкурсы!

Резервы 
экономии - 
в действие

Коллектив комбината 
включился в областной 
смотр работы общест
венных бюро и групп 
экономического анали
за, экономических сек
ций, лабораторий эко

номики и организации 
производства по выяв
лению резервов и 
экономному использо
ванию трудовых, мате
риальных и энергетиче
ских ресурсов на 
предприятиях области, 
направленньих на- по
вышение производи
тельности труда, сни
жение себестоимости 
продукции и повыше
ние рентабельности вы
пускаемых изделий, на
у л у ч шение исп оль зева
ния сырья, материалов, 

топлива, энергии, обо
рудования.

В смотре принимают 
участие коллективы и 
первичные организации 
НТО производственных, 
научно - производствен
ных объединений и 
предприятий области. 
Представляются работы, 
выполненные за пери
од с января 1981 года 
по но-ябрь 1982 года.

Для -победителей 
смотра устанавливаются 
следующие премии: од
на первая — 200 -руб

лей, две вторых — по 
100 рублей и три тре
тьих — по 75 рублей.

СОКРАЩАЯ 
РУЧНОЙ
ТРУА

«На лучшие средства 
малой механизации и

------- - * Экономика
наиболее эффективные 
решения по сокраще
нию ручного труда».
Этот СМОТф-конкурс
проводится с 1 сентяб
ря 1981 года по 1 сен
тября 1982 года. В нем 
могут участвовать все 
первичные организаций 
НТО комбината.

Материалы представ
ляются на конкурс в В!И- 
де отчетов, которые 
должны отражать ре
зультаты проделанной 
коллективом работы, 
достигнутые успехи по

должна быть экономной
внедрению комплексной 
целевой программы со
кращения применения 

ручного труда на 11-ю 
пятилетку, повышение 
эффективности исполь
зования средств малой 
механизации.

Для поощрения твор
ческих коллективов и 
инициативных групп ус
тановлены премии: пер
вая — 100 рублей, вто
рая — 70 рублей, тре
тья — 50 рублей.

Панорама застройки микрорайона «Комсомольский-П». Фото В. Калимасова.

* За эффективность

Приспособление 

для устройства 
рулонной 

кровли 
на больших 

площадях
Устройство рулонных 

кровель затруднено вви
ду большого объема руч
ных работ по- разливке 
жидкого битума, расклад
ке рулонов кровли.

В Ивановской области 
Предложено использовать 
специальное приспособле
ние, которое служит для 
облегчения ручного тру
да -кровельщиков. При
способление состоит из 
тележки, емкости для 
битумной мастики, вали
ка для -рубероида, регу
лирующего устройства с

«Укрепить 
слабое
звено»

Под таким заголовком в 
номере от 14 августа бы
ла опубликована коррес
понденция. На это высту
пление газеты получен 
следующий ответ:

«Учитывая расчет объ
емов по коммуникациям и 
благоустройству, в управ
ление за восемь месяцев 
Нынешнего года принято 
42 трубоукладчика, и на 
1 октября их численность 
составляет 92 человека.

Опережение темпов рос
та заработной платы мон
тажников в сравнении с 
темпами роста производи
тельности труда и сниже
ние выработки в натураль
ных измерителях вызвано 
следующими причинами: 
резким увеличением более 
трудоемких работ; устрой
ством монолитных рост
верков; строительством 
объектов соцкультбыта и

и качество!
распределительным па
зом и катков.

С применением при
способления для устрой
ства -мягких -кровель 
вдвое сократилась трудо
емкость ручных работ. 
За -счет равномерного 
распределения нефтеби- 
тума по площади покры
тия экономится 0,08 ки
лограмма битума на 
один квадратный метр.

Резка

широких 

арматурных

сеток

Для резки арматурных 
сетей шириной до . двух 
метров из холоднотянутой 
проволоки, сваренных на 
многоэлектронной машине Условно - годовой эко- 
МГМС контактной точеч- комический эффект —700 
ной сваркой, применение рублей.

ПО СЛЕДОМ

усложнением конструкций 
фундаментов.

Так, в 1976 году уп
равление смонтировало 
один фундамент на свай
ном основании, объем этих 
работ составил 14,8 тыся
чи рублей, а в 1980 году 
объем выполненных работ 
по устройству фундамен
тов на свайном основании 
составил 408,8 тысячи 
рублей.

С учетом роста домов в 
«высоту» усложнились и 
фундаменты. Стоимость 
одного условного «нуля» в 
1976 году составляла 
42,9 тысячи рублей, а в 
1980 году соответствен
но — 45,5 тысячи рублей.

Выплаты премий из 
фонда заработной платы в 
СУ-29 являются стимули
рующим фактором. При 
(усложнении фундаментов 
срок строительства одного 
условного «нуля» сокра

серийно выпускаемых 
ножниц СМЖ 60 с пнев
моприводом нерацио
нально из-за больших га
баритных размеров пос
ледних (их ширина со
ставляет 3850 миллимет
ров).

На заводе ЖЕН в 
г. Иваново внедрены нож
ницы с пневмоприводом 
для поперечной резки -ар
матурных сеток шириной 
до двух метров в составе 
поточной линии на базе 
машины МГМС. Они со
стоят из несущей рамы, 
основания, подвижного 
стола, двух пневмоцилинд- 
ров, нож-евой балки, син
хронизатора, прижима, 
направляющих, пульта уп
равления и пневмоаппара
туры.

Внедрение пневмо
ножниц позволяет более 
рационально использо
вать производственную 
площадь арматурного це- 

тился в 1980 году на 0,6 
дней (в 1976 году срок 
продолжительности строи
тельства составлял 18,5 
дня, а в 1980 году соот
ветственно — 17,9 дня).

Кроме перечисленных 
причин показатель «выра
ботка в натуральных изме
рителях» в 1980 году не
сопоставима с 1976 годом, 
так как в 1976 году рас
четы велись на один рабо
чий человеко-день, а в 
1980 году — на один ка
лендарный день.

В настоящее время в 
управлении разработан 
подробный график монта
жа фундаментов. С целью 
улучшения работы меха
низмов, разработаны ме
роприятия по улучшению 
работы ОГМ, утвержден
ные администрацией и 
партийной организацией 
управления. В. ГОЛОВИН, 

начальник СУ-29».

Стр
наш

До окончания строи
тельства первого дома 
Свердловского молодеж
ного жилого комплекса 
(МЖК) времени остается 
все меньше. Социальный 
эксперимент по созданию 
молодежного комплекса 
приобретает реальные, 
видимые черты. Непода
леку от Каменных Пала
ток, там где 29 октября 
прошлого года был зало
жен первый блок в фун
дамент, сегодня идет мон
таж последних этажей жи
лого дома.

Вместе со строителями 
на площадке, надев спе
цовки с эмблемами Комсо
мольске - молодежного 
строительного отряда 
МЖК, работают его буду
щие жильцы. Им можно 
позавидовать — может ли 
быть что-то более радост
ное, чем сознание,' что в 
доме, где ты живешь, есть 
частица твоего труда! 
Каждый лестничный про
лет, каждая квартира со
хранят тепло твоих силь
ных работящих рук.

И все-таки экспери
мент по созданию МЖК 
вряд ли был бы так инте
ресен кому-то в городе (в 
том числе и самим его 
создателям), если бы речь 
шла только о строитель
стве жилых домов. Ком
сомольске - молодежные 
строительные отряды 
МЖК за последний год 
можно встретить в самых 
разных концах города: на 
улицах Бахчиванджи и 
Пехотинцев, Сулимова и 
Мичурина. Отличная под
готовка (вот когда приго
дился опыт работы в сту
денческих строительных 
отрядах!), высокая орга
низованность и производ
ственная дисциплина при
несли им заслуженный ав
торитет и уважение во 
многих строительных уп
равлениях. Работая напу
сковых объектах Сверд
ловского домостроительно
го комбината, они освои
ли более полумиллиона 
рублей.

Особое место в числе 
объектов молодежных от
рядов МЖК занимают 
строительство завода 
крупнопанельного домо
строения (КПД) и рекон
струкция завода железо
бетонных изделий имени 
Ленинского комсомола 
(здесь освоено около 650 
тысяч рублей).

Строительство завода 
КПД — городская комсо
мольская стройка. Его 
продукция в будущем — 
это 258 тысяч квадратных 
метров жилья для сверд
ловчан в год. Оргкомитет 
МЖК совместно с горко
мом ВЛКСМ организовал 
общественный призыв мо
лодежи на сооружение 
этого важнейшего объек
та строительной индуст-

о И м
дом

рии. Завод должен стать 
показательным во многих 
отношениях. На нем бу-
дет использоваться самоед ■ ГЕ ж
современное оборудовав^
ние, будут созданы отлич-1
ные условия труда для ра- ~ я *■ ж
бочих. И, конечно, хоте
лось бы, чтобы работали 
на . нем опытные, привык- яяи 
шие к своему предприя-
тию люди. По условиям ПЛ 
общественного призыва,
те, кто возводит сегодня ЯШ 
корпуса завода КПД, ос- 
таются работать на нем. ЯП 
Пока у этого предприя-
тия нет своего жилья, мо 
лодежь сможет получить 
.комнаты в современном 
благоустроенном общежи
тии, а впоследствии и от
дельные квартиры в 
МЖК. Сегодня отряд об
щественного призыва в со
ставе 40 человек работа
ет на строительстве глав
ного корпуса завода, ре
гулярно выполняя нормы 
не менее чем на 150 про
центов. Самые высокие
показатели у передовиков 
социалистического сорев
нования Евгения Одегова, 
Александра Покатило.

Хорошо работает отряд 
общественного призыва 
на строительстве завода 
КПД — таково мнение 
штаба МЖК домострои
тельного комбината и ад
министрации треста 
«Свердловскхимстр'ой» — 
генподрядчика этого объ
екта. В то же время сами 
ребята единодушны в том, 
что они могли бы прине
сти еще большую пользу, 
если улучшить снабжение 
стройки материалами и 
техникой, усовершенство
вать организацию работ и 
подготовку к строитель
ству.

Не отстают от своих 
друзей и бойцы из отря
да, работающего на ре
конструкции действующе
го завода железобетонных 
изделий. Только за счет 
организации их силами 
дополнительных смен вы
пущено продукции на 369 
тысяч рублей. В своей 
общественной жизни мо
лодежь старается быть 
первой во всех мероприя
тиях заводской комсомо
лии.

Итоги новой формы ра
боты — общественного 
призыва — радуют в 
главном: на заводы ЖБИ 
и КПД пришла настойчи
вая, инициативная и тру
долюбивая молодежь. Ор
ганизуя общественный 
призыв, оргкомитет не 
ошибся, ряды создателей
МЖК пополнились новы
ми энтузиастами.

А на строительной пло
щадке комплекса в это 
время ведутся работы по 

монтажу первого жилого 
дома. Вместе с монтажни
ками из СУ-27 домострои
тельного комбината здесь 
работает комсомольско- 
молодежный отряд МЖК-4 
(командир — Виктор Пет
ров, комиссар — Леонид 
Добрушкин). В необычай
но трудных условиях ве
дут прокладку инженер
ных коммуникаций бойцы 
отряда Валерия Габдул
лина. Строительство мик
рорайона «Комсомоль- 
ский-Т» началось с созда
ния жилых домов МЖК, 
поэтому на плечи молоде
жи легли основные труд
ности прокладки в тяже
лом скальном грунте тран
шей для будущих инже
нерных сетей всего микро
района.

Так уж задуман экспе
римент, чТо молодежь, 
остро ощущая свою высо
кую' ответственность за 
дела и заботы города, 
строит заводские корпуса, 
работает на пусковых объ
ектах домостроительного 
комбината. Давней и проч
ной стала традиция орга
низации субботников на 
любых важных городских 
объектах. Прошедший в 
этом году ленинский суб
ботник заложил новую ин
тересную традицию: бу
дущие жильцы привели в 
порядок территорию лесо
парка «Каменные Палат
ки». Шефство над этим 
историческим памятником 
так же как и участие в 
строительстве жилых до
мов, заводских цехов и 
корпусов — одно из ос
новных слагаемых соци
ального эксперимента 
свердловской молодежи. 
Думается, что этот экспе
римент может стать од
ной из интересных стра
ниц в истории молодеж
ного движения нашего го
рода.

С. БРУСОВ, 
сотрудник пресс-центра 

молодежного жилого 
комплекса.
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своих подразделениях комбината.

Выписывайте, читайте газету «Свердловский 
строитель»!.

X А П У
— Опять свердловчане с 

«хапугами» и торбами за 
брусникой приехали, — го
ворил на далекой север
ной станции Атымья один 
из местных жителей друго
му. Те, кто слышал эту 
реплику, поняли ее смысл. 
До этой поездки за ягода
ми на поезде здоровья, 
организованной Свердлов
ским бюро путешествий и 
экскурсий, лично мне ви
деть такого еще не прихо
дилось.,.

Когда по вагонам наше
го поезда пронеслось дол
гожданное «подъезжа
ем!» — начались торопли
вые сборы застигнутых 
врасплох ягодников. И тут 
в вагоне у некоторых, за
пасливых и, видимо, быва
лых любителей «тихой охо
ты», я увидел странные 
металлические приспособ
ления, напоминающие сов
ки с зубцами в виде гре
бенки. К основанию сов
ков были прикреплены 
вместительные капроновые 
мешочки. Изобретатели 
этих самодельных орудий 
для сбора черники и брус
ники (а пассажирами поез
да здоровья были работ
ники автобазы № 3, Сверд
ловского ювелирного и 
опытного заводов, швей
ной фабрики «Октябре
нок» и других предприя
тий города) благородно 
именовали их «комбайна
ми». Но более ходовым и 
общеупотребительным на
званием самодельного при
способления было слово 
«хапуга». Одним этим хле
стким и точным словом на
род, как всегда верно и 
решительно, высказал свое 
отношение и к совкам, и к 
их владельцам.

Еще раньше на Сверд
ловском вокзале заметил я 
ретивых и ловких ягодни
ков с алюминиевыми, так
же собственного производ
ства, многоведерными тор
бами за спиной. Они обо
рудованы крышкой и ши
рокими лямками и одева
ются за спину наподобие 
ранцев. Вместительно1сть 
каждого такого короба не 
менее пяти-семи, а то и бо
лее ведер. Только зачем 
одному человеку столько 
брусники или клюквы? На 
этот недоуменный вопрос 
один из ягодников тут же 
заметил:

— А ты хоть знаешь, по
чем на базаре клюква?

— Нет.
— Пять рублей за кило

грамм! То-то же.
Нетрудно подсчитать, как 

наживаются спекулянты- 
ягодники, обладатели вме
стительных и удобных торб, 
только за одну поездку в 
лес. Поэтому так рьяно и 
штурмовали они на перро
нах вокзала в пятницу ве
чером поезда, следующие 
в Устье-Аху, Пелым, Полу
ночное и другие северные 
станции нашей области.

Прибывая в места сбора 
ягод, спекулянты с «хапу
гами» незамедлительно за
пускают их в ход и выди
рают с корнем близлежа
щие брусничники, нанося 
большой ущерб лесным 
угодьям. А ведь для того, 
чтобы брусничник вырос и 
плодоносил, требуется не 
один год. Поэтому уже 
сейчас многие некогда бо-

* Природа и мы
гатые клюквой, черникой и 
брусникой места на севере 
нашей области оказались 
опустошенными. И причина 
тут одна — хищнический 
способ добывания лесных 
даров.

Вот и наш поезд «Ягод
ный» шел все дальше и 
дальше на север. Конеч
ный пункт следования — 
станцию Марсята, как зна
чилось в путевках, приоб
ретенных отдыхающими в 
бюро путешествий, мы ми
новали еще в семь часов 
утра. Как объяснили экс
курсоводы, ягод здесь не 
было. Видно, успели уже, 
поработали в окрестных 
лесах лихие сборщики с 
«хапугами». Поэтому и при
шлось нам продлить свое 
путешествие еще на шесть 
с половиной часов до стан
ции Атымья, что аж за Ив- 
делем.

Но даже высадившись из 
вагонов на конечной стан
ции, мы не сразу попали в 
лес, а продолжили свой 
путь по железной дороге 
пешком километров за 
шесть-семь. Другие груп
пы ягодников выехали с 
экскурсоводами на маши
не за клюквой еще даль
ше, примерно километров 
за сорок.

Дело в том, что в близ
лежащих к Атымье и до
ступных для пешего пере
движения лесах и болотах 
брусники и клюквы оказа
лось очень мало. Все здесь 
было уже основательно вы
топтано и вырвано. Зато 
мы видели многочисленные 
следы пребывания везде
сущих хапуг, места их мно
годневных стоянок с пятна
ми костров и мусором. 
Спекулянты, по всему вид
но, жили здесь основатель
но и долго. Коммерческий 
мост Атымья — свердлов
ские базары действовал 
без сбоев. В артелях хапуг 
было введено даже прими
тивное разделение труда: 
одни собирали — другие 
доставляли в областной 
центр. Выручка — попо
лам.

Когда не оставалось ягод 
в радиусе дневного пере
хода с торбой за плеча
ми, заключали договоры с 
водителями лесовозов и 
вездеходов. Те за извест
ную таксу — бутылку вод
ки — доставляли «пионе
ров» ягодного промысла в 
совсем глухие, еще нетро
нутые жадными руками 
рвачей лесные урочища.

Нам же, прибывшим сю
да с поездом здоровья, 
пришлось довольствовать
ся жалкими крохами ягод. 
Так и не пригодились неко
торым запасливым, но не
задачливым ягодникам за
ранее изготовленные и 
припасенные «хапуги». Как, 
впрочем, и вместительные 
алюминиевые короба...

«В результате слабой 
пропагандистской рабо
ты,— говорится в постанов
лении Свердловского обл
исполкома, — отдельные 
категории населения име
ют неудовлетворительную 
осведомленность о правах 
и других законодательных 
актах по охране и исполь

Г И
зованию лесных террито
рий и продукции леса». Что 
ж, такие неосведомленные 
были и среди моих попут
чиков.

Коллектив Свердловского 
бюро путешествий и экс
курсий проводит в послед
нее время неплохую ра
боту по поиску новых 
форм и методов отдыха 
трудящихся. Свидетельст
во тому — организован
ные бюро выезды на по
ездах здоровья и на та
ком, как наш, поезде 
«Ягодный». Но разве нель
зя было экскурсоводам в 
долгом пути следования 
рассказать отдыхающим о 
правилах сбора лесных да
ров и вообще о том, как 
нужно вести себя, выезжая 
на природу.

К тому же в путевке, це
на которой 32 рубля, со
вершенно не было сказано 
об услугах, оказываемых 
отдыхающим в поезде здо
ровья. Поэтому, собираясь 
в дорогу, некоторые из нас 
до последнего времени не 
знали, будут ли они обес
печены в поезде питанием. 
Оказалось, что все продук
ты нужно было брать с со
бой и уметь рассчитать при 
этом, чтоб не остаться го
лодным с пятницы по поне
дельник. Даже за чай и 
тут проводники брали день
ги.

Не был продуман и сам 
сбор ягод. Поезд здо
ровья пришел в конечный 
пункт следования в суббо
ту во второй половине дня, 
а на севере, и особенно 
в лесу, темнеет рано. Для 
«тихой охоты», пока доби
раешься до мест сбора, 
времени почти не остается.

А на следующий день в 
лес также не сходишь — 
поезд отправляется в 12 
часов. Поэтому многим из 
ягодников пришлось поку
пать их у местного населе
ния и буквально за полча
са цена за ведро подня
лась сразу на 10 рублей.

Что и говорить, обделе
ны еще северяне культу
рой. А разве нельзя было 
по пути следования поез
да здоровья организовать 
небольшой концерт сила
ми отдыхающих и высту
пить с ним перед местным 
населением? У отдыхающих 
и особенно молодежи я 
видел гитары. Был даже 
баян. А сколько хотя бы 
в нашем вагоне было хо
роших рассказчиков, на
стоящих любителей поэзии. 
Может, и об этом следует 
подумать в дальнейшем 
бюро путешествий и экс
курсий. Тогда бы о наших 
поездах здоровья северяне 
стали думать по-другому. 
Видели бы в отдыхающих 
представителей очага куль
туры, а не только ягодни
ков и тем более рвачей.

А любителей легкой на
живы — ягодных «хапуг» 
необходимо просто хва
тать за руку на месте сбо
ра лесных даров, Отнимать 
(самодельные ’приспособ
ления, штрафовать и сооб
щать об этом на пред
приятия.

А. ЧЕПАСОВ.

Фото В. Богацкого.
НА ГОРОДСКОМ ПРУДУ.

Владимир Петрович Тагинцев
Коллектив Сверд

ловского домострои
тельного комбината 
понес большую утра
ту. 6 октября на 47-м 
году жизни скоропо
стижно скончался ди
ректор завода железо
бетонных изделий им. 
Ленинского комсомола 
Владимир Петрович 
Тагинцев.

Владимир Петрович 
Тагинцев родился 18 
марта 1935 года в 
г. Ишиме Тюменской 
области в семье рабо
чего.

Слишком короток 
оказался путь этого 
человека. После окон
чания средней школы, 
в 1953 году, он посту
пил в Свердловский 
горный институт им. 
В. В. Вахрушева. Пос
ле получения дипло
ма инженера-техноло
га был направлен на 
асбо - обогатительную 
фабрику № 5 треста 
«Союзасбест».

С августа 1961 го
да В. П. Тагинцев 
трудился на заводе 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. За два
дцать /трудовых лет, 
связанных с заводом, 
он прошел путь от за
местителя начальника 
цеха ячеистого бетона 
до директора одного 
из крупнейших пред
приятий стройиндуст
рии в стране.

9 октября. В малом 
зале — слет кандидатов 
в МЖК. Начало в 17 ча
сов 30 минут.

10 октября. Для мо
лодежи — дискотека. 
Малый зал. Начало в 19 
часов.

12 октября. Открытие

Ответы
на криптограмму «7 ок
тября», опубликованную 
в № 38 нашей газеты.

Под руководством 
В. П. Таганцева кол
лектив завода посто
янно наращивал про
изводственные мощно
сти, проводил рекон
струкцию цехов, ус
пешно осуществлял 
переход на выпуск 
изделий крупнопанель
ного домостроения но
вых серий. Директор 
завода В. П. Тагинцев 
отличался незауряд
ными организаторски
ми способностями, в 
коллективе комбината 
и завода его знали

кинолектория «Экран и 
время». Творческая 
встреча с заслуженной 
артисткой Молдавской 
ОСР Светланой Тома. 
Демонстрируется худо
жественный фильм «Мой 
ласковый и нежный 
зверь». Начало в 19 ча
сов 30 минут.

13 октября. Открытие 
университета обществен
ных знаний. Факультет 
«Курсом партии к новым 
свершениям». Тема: 
«XXVI съезд КПСС о 
социалистическом образе 
ЖИЗНИ»;. Проводится В

I — Венерцев. II — 
Участок. — III — Бюлле
тень. IV — Родина. V — 
Журнал. VI — Консти
туция.

как энергичного и тре
бовательного руково
дителя.

С 1951 по 1964 год 
В. П. Тагинцев был 
членом ВЛКСМ. В де
кабре 1967 года он 
вступил в ряды Ком
мунистической партии, 
неоднократно избирал
ся депутатом Киров
ского районного Сове
та народных депута
тов, являлся членом 
парткома комбината и 
партбюро завода, вел 
пропагандистскую ра
боту.

Партия (и прави
тельство высоко оце
нили большой вклад 
В. П. Таганцева в раз
витие жилищного 
строительства на 
Урале: он был награж
ден орденом «Знак 
Почета» и юбилейной 
медалью «За доблест
ный труд. В ознамено
вание 100-летия со 
дня рождения В. И. 
Ленина».

Светлая память о 
талантливом организа
торе, принципиальном 
коммунисте, внима
тельном и доброй ду
ши человеке навсегда 
сохранится в наших 
сердцах.

Администрация.
Партком.

Объединенный 
постройком.

Комитет 
ВЛКСМ.

СУ-20, начало в 17 часов 
30 минут.

Для молодежи, прожи
вающей в общежитии 
№ 2, — радиофакультет 
«От съезда к съезду». 
Тема: «XXVI съезд
КПСС о формировании 
активной жизненной по
зиции». Начало в 19 ча
сов.

14 октября. Для строи
телей СУ-15 лекция 
«Ваше здоровье в ваших 
руках». Начало в 11 ча
сов 30 минут.

17 октября. Дискотека. 
Малый зал, начало в 19 
часов.

Текст: «Конституции 
слово, любая строка бу
дет жить и работать на 
счастье века!». В. Ели
сеев.
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